

Qui a dit qu'il fallait disposer de plusieurs hectares de terrain pour réaliser une chasse au trésor ? Tous les espaces peuvent devenir de véritables terrains de jeux, à condition que les règles soient réfléchies en fonction. La base, dans tous les cas, c'est la carte... On réalise un plan clair et précis, afin que les enfants puissent le suivre sans avoir besoin d'un adulte, et on l'adapte à son thème. En intérieur, pour compenser le manque d'espace, on table sur les énigmes. Ils ne pourront partir à la chasse au trésor qu'une fois qu'ils les auront résolues. Décodages, devinettes... permettent de canaliser les enfants de façon ludique, mais il faut faire preuve d'imagination dans la conception. En extérieur, une carte suffit, les enfants ne tarderont pas à partir gambader. On fait tout de même attention à baliser le terrain pour toujours pouvoir garder un œil sur eux. On réalise également des étapes avec animations, type kermesse ou olympiade. Le must ? Réaliser un parcours à thème, en fonction des héros préférés des enfants. Juliette est carrément fan de « Raiponce » ? Aucun souci, elle jouera à l'aventurière en forêt, à la recherche de fleurs magiques. Son frère et ses copains préfèrent « Cars » ? Le parc en face de la maison est l'endroit idéal pour retrouver les petites voitures qui se sont cachées dans le terrain de jeux.

Tous gagnants

On n'oublie pas que tous les enfants méritent d'être récompensés. Au cours des jeux intermédiaire, tous les petits cadeaux seront de valeur à peu près équivalente afin d'éviter les jalousies. Lors du classement final, on peut se permettre une récompense plus importante pour l'équipe ou le gagnant, mais tous les autres auront le droit à un lot de consolation.



Rencontre avec...

CASSANDRE ALBERTI Créatrice de la marque de jeux Rouletabouille et du site Chasse au trésor (www.chasse-au-tresor.eu)

Comment en êtes-vous arrivée à créer des jeux ?

J'organais des jeux pour mes enfants. Ils avaient tellement de succès que toute l'école voulait venir à la maison ! Ils me demandent de 3 à 6 mois de préparation, je me suis dit que je pourrais peut-être en faire profiter les autres...

Quels conseils donneriez-vous à quelqu'un qui prépare sa première chasse au trésor ?

Que même si c'est très amateur, les enfants seront tellement heureux d'être les héros de l'histoire, qu'ils vont vous donner envie de recommencer et de vous perfectionner !

Faut-il préférer l'originalité ou la simplicité ?

La simplicité, et c'est souvent le plus difficile à obtenir. Il faut bien doser le rapport entre activités physiques et intellectuelles. Et que le jeu reste récréatif pour que les enfants se défoulent. Mais je tente à chaque fois d'inventer quelque chose qui permettra aux parents de les épater.

Comment réussir à trouver le thème parfait ?

Chaque âge a ses univers, on ne propose pas un jeu d'espionnage à un enfant de 5 ans, ni un conte à une fillette de 13 ans. Ceux et celles qui cherchent de l'inspiration peuvent reprendre les histoires que je présente dans mon site. Pas besoin forcément de les acheter.

Un adulte peut gérer seul une chasse au trésor ?

Les enfants vont être passionnés par le jeu, ils ne lâcheront pas l'adulte d'une semelle. Pour un parcours en extérieur, c'est mieux d'être plusieurs, mais dans un jardin ou une maison, un animateur est suffisant.

Le jour des cloches

Cette année, la chasse aux œufs joue les malicieuses grâce à quelques idées simples et économiques. Elle ne se contente plus des traditionnels œufs en chocolat, elle inclut des boules transparentes à garnir (en vente dans tous les magasins de bricolage et d'arts créatifs) dans lesquels seront insérés tout un tas de petites surprises et de bonbons. On peut également y glisser des rébus, pour que ceux qui les décodent puissent réclamer leur récompense. Et si certaines contenaient même des gages ?